



## **IMSS celebra su Tercera Reunión Nacional OncoCREAN con enfoque en la medicina de precisión**

- Se analizaron los avances y resultados en la oportunidad diagnóstica y tratamientos integrales a favor de pacientes pediátricos oncológicos.
- La doctora Araceli Gudiño Turrubiarres, coordinadora de Innovación en Salud, dijo que cada año se ponen en marcha iniciativas para abordar los principales desafíos a los que se enfrentan menores con cáncer.
- El coordinador de Atención Oncológica, doctor Enrique López Aguilar, reportó que cerca de 6 mil 600 niños con cáncer están registrados en la plataforma de registro de tratamientos oncológicos.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) celebró su Tercera Reunión Nacional de los Centros de Referencia Estatal para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (OncoCREAN) con especialistas oncólogos pediatras de las distintas instituciones de salud pública del país, con la finalidad de analizar avances y resultados en la oportunidad diagnóstica y en la medicina de precisión a favor de pacientes pediátricos oncológicos.

La doctora Araceli Gudiño Turrubiarres, en representación de la directora de Prestaciones Médicas, doctora Alva Alejandra Santos Carrillo, inauguró la reunión en el auditorio “Benito Coquet” de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) y afirmó que el personal de salud del Instituto está comprometido a trabajar de forma intensiva a favor de los menores con cáncer.

Subrayó que el IMSS, a través de la Dirección de Prestaciones Médicas (DPM), trabaja en forma conjunta con la Coordinación de Atención Oncológica para conseguir mejores medicamentos, innovación con tecnología de última generación y contar con el personal capacitado en forma científica, que brinde un servicio de excelencia y humanitario en los 36 OncoCREAN.

Destacó que cada año se ponen en marcha iniciativas que abordan los principales desafíos a los que se enfrentan niñas y niños con cáncer junto a sus familias, a fin de implementar nuevos proyectos, investigación y políticas públicas que garanticen que menores con cáncer de cualquier origen y de cualquier condición socioeconómica y sociocultural tengan acceso a un diagnóstico y tratamiento integral.

Araceli Gudiño exhortó a cada profesional de la salud que atiende a niñas, niños y adolescentes a demostrar empatía, “que volteemos a ver a los ojos a los papás, a nuestros derechohabientes, que sintamos el dolor pues nosotros estamos para ayudarles, y también regalarles una sonrisa, abramos el corazón porque nada nos cuesta”.

En su mensaje, el titular de la Coordinación de Atención Oncológica, doctor Javier Enrique López Aguilar, señaló que a diferencia de otras especialidades, la oncología pediátrica tiene un toque humano muy especial, y se tiene un compromiso importante con los pacientes a través de un movimiento al que se le llamó OncoCREAN.

Remarcó que se tiene un objetivo muy claro a partir de las instrucciones del director general del IMSS, Zoé Robledo, para llevar la medicina de especialidad a todos los rincones del país de manera homologada y donde todas las niñas y niños tengan las mismas posibilidades de curación.



## UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

López Aguilar reportó que son cerca de 6 mil 600 menores con cáncer incorporados en la plataforma de registro de tratamientos oncológicos y que la sobrevivida se encuentra en un promedio de 80 por ciento a nivel nacional, por ello reconoció el esfuerzo de cada especialista que se han sumado a la estrategia del IMSS para mejorar este indicador con un toque humano o, en su caso, brindar acompañamiento en el tratamiento de los menores.

En su intervención, la titular de la Unidad de Educación e Investigación en Salud, doctora Rosana Pelayo Camacho, dijo por consecuencia del cáncer se estima que más de 35 millones de vidas serán perdidas para el 2030, por lo cual se deben redoblar esfuerzos porque solo hay cinco años para reducir este índice. "El cáncer sigue siendo mortal y desproporcionadamente agresiva en un número creciente de pacientes en vulnerabilidad. Hoy entonces los principales retos en el mundo son asegurar el acceso y la terapia precisa", comentó.

La doctora Pelayo Camacho resaltó que debido a la amplia infraestructura del IMSS en todo México, actualmente se garantiza el apego al tratamiento y el acompañamiento integral. "Hoy se consolida el plan maestro del director general del Seguro Social, Zoé Robledo, para cambiar el rumbo del cáncer infantil en el país".

A su vez, la directora general Fundación IMSS, Ana Lía de Fátima García García, expresó que en conjunto con el Seguro Social se han hecho esfuerzos para superar los desafíos en la atención de pacientes pediátricos oncológicos con el objetivo de transformar vidas, pues esto tiene que ver con el presente y futuro de la nación. "Hoy más que nunca necesitamos seguir aportando y apostando por la investigación. Solo a través del desarrollo de nuevas terapias, técnicas de diagnóstico y estrategias de prevención, podremos garantizar un futuro más prometedor para nuestros pequeños pacientes", dijo.

En tanto, la doctora Mercedes Orozco Lezama, representante de la Coordinación de Unidades de Segundo Nivel, manifestó que los OncoCREAN son un esfuerzo conjunto para mejorar la sobrevivida de los niños y atenderlos de forma integral, tanto a ellos como a sus familias. Comentó que la estrategia del Seguro Social, aparte el cruzar la investigación para dar tratamientos exitosos para niñas, niños y adolescentes, permite acompañar a la familia en todo el proceso.

Por su parte, el director del Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social, doctor Emilio Alfredo Carrasco González, en representación del secretario general de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, Álvaro Velarca Hernández, señaló que los resultados alcanzados por la institución "son esperanzadores: tasas de sobrevivida del 94 por ciento en leucemias linfoblástica agudas y del 77 por ciento en leucemias mieloides agudas, que permiten dimensionar la trascendencia y relevancia del modelo OncoCREAN".

En su intervención, el investigador nacional emérito de Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) y del Instituto Nacional de Pediatría, doctor Roberto Rivera Luna, externó que el OncoCREAN se ha constituido como una forma de trabajo colaborativo de tendencia mundial que hace posible tener amor por la profesión, por el paciente y su entorno.

Asistieron la titular de la Unidad de Derechos Humanos del IMSS, Marcela Velázquez Bolio; la titular de la División de Atención Oncológica Pediátrica, doctora María de los Ángeles Campos; especialistas oncólogos pediatras de los diferentes OncoCREAN del país; además de contar con la participación virtual de personal Médico y de Enfermería de las distintas instituciones de salud pública.

---oOo---